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食育を推進しています
佐波小学校では、栄養教諭が中心となって食育を推進しています。今年度から毎月１９日を

『全校食育の日』として、全教職員で食育の推進に取り組んでいます。

今月のテーマは「正しい箸の持ち方」です。日本人の食事作法は「箸に始まり、箸に終わる」と

いうほど、重要な食事道具です。子どもの時期に正しい箸の持ち方を身につけさせたいものです。

まずは大人が見本を見せましょう。各学級では、箸の持ち方の基本を指導しました。

上記の持ち方の基本ができたら、食材を「まぜる」「はさむ」「くるむ」「切る」「つまむ」などの

レベルアップにつながるとよいですね。ご家庭や地域行事の際に子どもたちの箸の持ち方について

ご指導をお願いします。 （長冨良子）

～ ６年生がＡＥＤの使い方など、救命法の学習をしました ～

６月17日、防府市消防本部の救急救命士の方が来校され、６年生対象に

救急救命の方法について指導していただきました。これまで、教職員や保

護者対象に実施しておりましたが、今年度から児童も学習することにしま

した。

人が倒れたのを発見した時の確認の方法、１１９番通報や胸部圧迫、人

工呼吸、ＡＥＤの使い方など、丁寧にわかりやすく説明されました。参加した児童は、真剣に学んでおりま

した。救急救命について学んだ子どもが機転を働かせた行動で大切な命を救うことにつながった例も紹介し

ておられました。児童の感想を紹介します。

＊倒れた人をみかけたら、どのように対応したらよいかわかりました。

＊胸骨圧迫を実際にやってみると、とても大変でした。救急車が来るまでの５分間が長かったです。

＊ＡＥＤの音声説明はわかりやすかったです。何とか使えそうな気がしました。

＊救助する時は一人でやらず、協力を求めることの大切さを学びました。

＊救急救命士の仕事のすばらしさを感じました。また、今回の学習では説明が丁寧でよくわかりました。

～ めざす学校像 ～

＊元気な学校：元気なあいさつ、声、活気

＊美しい学校：美しい環境、言葉、歌声、文字

＊静かな学校：ルール・マナーの確立、落ち着き

④上の箸だけを動か

すように練習する。

③もう片方の箸を親指

の付け根から中指と

薬指の間に通す。

②箸を「１」の字を

を書くように縦に

動かす。

①箸１本で正しい鉛

筆の持ち方をする。



今年度の努力点の１つに「わかる喜び・できる楽しさ・学び続ける気持ちをもたせる授業の実践」を掲げ

ています。その具体策として３つのことを取り組んでいます。

① 確かな学力を支える基礎学力の向上

＊朝の学習時間の有効活用（やまぐち支援プログラム、さばっ子トーク、読書）

＊家庭学習の習慣の定着････６月19日(月)～25日(日)に「家庭学習がんばろう週間」実施

② 確かな学力の向上に向けた教員の授業力の向上

＊主体的に学び、伝え合いや学び合いのある授業の実践

＊授業評価や学力調査結果を生かした授業改善

③ 特別支援学級および通常学級における支援を要する子どもたちへのきめ細やかな指導

＊一人ひとりのニーズに応じた支援の充実

＊情報交換や有効な指導・支援方法についての研修

～ 学校保健安全委員会の開催 ～
６月８日、学校保健安全委員会を開催しました。これは、児童の健康や

安全をめざし、専門家、保護者、教職員、地域の方がさまざまな課題を共

通理解して保健安全活動をいっそう高めていくことを目的としています。

今回は、５年生の児童が学校歯科医の木村栄一郎様のご講話、ＤＶＤ視

聴しながらの歯磨きの実技講習を受けました。

また、内科医の松村康博様、眼科医の大西徹様、薬剤師の佐藤洋平様か

らもご指導を受けました。

水泳学習の開始 6月4日（月）

子どもたちの大好き

な水泳学習が始まりま

した。元気な歓声をあ

げ、とても気持ちよさ

そうに取り組んでいま

す。

宿泊学習 5月31日(水)～6月1日(木)

５年生が宿泊学習のため、山口徳地青少年

自然の家へ行きました。

野外炊飯やオリエンテーリング、キャンド

ルの集い、ディスクゴルフなど、さまざまな

活動にチャレンジしました。天気に恵まれ、

豊かな自然を満喫しました。

児童は、自分の役割の責任を果たした喜び、

仲間と協力してやり遂げた達成感を味わうこ

とができました。宿泊学習をとおして学んだ

ことがこれからの学校生活に生かされること

を期待します。

災害時引き渡し訓練 6月17日(土)

大規模災害(地震)を想定した保護者への引き

渡し訓練を実施しました。昨年度の反省をもと

に保護者への誘導や引き渡し方に工夫を入れま

した。約300 名の保護者のご協力のもとに実施

できましたことに感謝

申し上げます。

課題につきましては、

ＰＴＡ役員の方とも共

有して、改善策を考え

ていきます。




